
2018-2019年度野々市RCスローガン「基礎代謝量を上げよう！」

第1881回 2019.1.16

開会点鐘 12時40分
国歌斉唱
ロータリーソング斉唱 「我等の生業」
会長挨拶 竹澤会長

新会員入会式 硎野 哲也 様 金沢国際ホテル 総支配人

誕生・結婚記念日祝い
幹事報告 下原幹事
委員会報告

広報委員会 矢原 憲雄 様
・ロータリーの友1月号紹介
ｸﾗﾌﾞ管理運営委員会 齊藤邦博様
・本日の出席率報告 66.6％
会員増強委員会 中川 修一 様
・オープンロータリーご協力のお願い

会員卓話 木戸 喜美夫 様
ﾆｺﾆｺBOX報告中井 登喜子 様
閉会点鐘

【会員卓話】木戸喜美夫様

「團十郎襲名に考える文化の伝承」

歌舞伎の大名跡である「市川團十郎」を海老蔵が襲
名するというニュースが先日、大きく取り上げられま
した。十二代團十郎亡きあと七年を経て、十三代が来
年五月に誕生します。
成田屋と言えば「勧進帳」をはじめ「暫」「助六」
「鳴神」など「歌舞伎十八番」がよく知られています
。今ではどの家でも十八番を演じることが出来ますが
、かつては成田屋秘伝の番組とされ、他家に知られな
いよう台本や資料などを箱に入れて仕舞っておいたも
のでした。ここから生まれたのが「おはこ」という言
葉で、現代でも使われます。
十八番の中でも最も人気があるのが「勧進帳」で、
一年に何回も演じられています。小松にあったといい
う想定の「安宅の関」は史実ではありませんが、昨品
としては大変素晴らしいもので、とても面白く人気が
高い演目です。歌舞伎の中には能を題材にした「松羽
目物」という作品がいくつもあります。「勧進帳」も
その一つであり、必ず舞台に松の絵が掲げられます。
これは能舞台に描かれている「鏡板」の松を模したも
のです。
幕末まで武家の式楽であった能の格を、大衆娯楽で
あった歌舞伎にも取り入れようと、七代目團十郎が取
り組み始め、「劇聖」と呼ばれた九代目が拡充しまし
た。「勧進帳」の原形である能「安宅」が出来たのは
十五世紀半ばであり、「勧進帳」の初演は幕末の一八
四〇年で、実に四百年近い歳月を要しています。この
ように文化、芸能の成り立ちには長い年月をかけ、伝
承し、また創造していくことの重みを感じます。

とぎの てつや



2月6日 第11回理事・役員会
17時30分～ 場所「割烹みや川」
「雪見の会」18時30分点鐘

2月13日 移動例会 ＮＨＫ金沢放送局見学
例会「波の花」ﾎﾃﾙﾏｲｽﾃｲｽﾞﾌﾟﾚﾐｱ金沢2Ｆ
12時00分集合

卓上の花：ガーベラ
花言葉：感謝
原産地：南アフリカ

卓上の花購入者：
千田様、田嶋様、中井様、元尾様

職業奉仕月間

720,19729,00017

竹澤 あけましておめでとうございます。後期もよろしくお願いします。
下原 硎野さん入会おめでとうございます。これからもよろしくお願いします。木戸さん卓話ありがとう

ございました。
織田 皆様あけましておめでとうございます。木戸さん卓話ありがとうございました。
元尾 本年もよろしくお願いします【誕生記念】
松田 木戸さん卓話楽しみにしてます。
本田 木戸会員卓話(歌舞伎の話)ありがとうございました。早退します。
宮川 硎野様入会おめでとうございます。木戸様卓話ありがとうございます。
石澤 硎野さん入会おめでとうございます。これからよろしくお願い致します。木戸さん卓話ありがとう

ございました。
榎本 木戸さん卓話ありがとうございます。硎野さん今後ともよろしくお願いします。
金子 おめでとうございます。本年もよろしくお願い致します。
松井 硎野さん入会おめでとうございます。木戸さん卓話ありがとうございます。
西村 本年もよろしくお願いします。今年も元気に過ごしたいですね。【誕生記念】
千田 今年も宜しくお願いします。
中井 木戸様卓話ありがとうございます。また硎野様入会ありがとうございます。これからも宜しくお願

いします。
木戸 硎野さん入会おめでとうございます。また、本日卓話の時間をいただきありがとうございます。
吉田康志
【誕生記念日】舟元

1月23日 第1882回例会
卓話 金沢武士団 代表取締役社長中野秀光様

1月30日 第1883回例会
半期会計報告
会員卓話 矢原 憲雄様

2月6日 第1884回例会
「雪見の会」場所：割烹みや川

2月13日 第1885回例会
移動例会「ＮＨＫ金沢放送局」

2月20日 第1886回例会
会員卓話 硎野 哲也 様

2月27日 第1887回例会
卓話 野々市市長 粟 貴章 様

【誕生日のお祝い】
元尾弘司様、舟元英一様、西村信夫様、吉田哲郎様、
硎野哲也様

【結婚記念日のお祝い】
中村寛二様


